

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À Saint-Laurent du Var, mardi 13 mai 2025

PREMIÈRE MISSION À L'INTERNATIONAL DE L'UPE06 : PORTER LA VOIX DU BUSINESS AZURÉEN ET FAVORISER LA CROISSANCE DES ENTREPRISES EN MODE COLLECTIF

Pour la première fois de son histoire, l'Union pour l'Entreprise des Alpes-Maritimes lance une mission économique à l'international, à l'initiative de son président Pierre IPPOLITO et organisée par la Task Force International. C'est à Bruxelles, capitale politique de l'Union européenne et carrefour des opportunités économiques, que cette délégation azuréenne de plus d'une vingtaine d'acteurs économiques a choisi d'ancrer ce premier déplacement stratégique.

Pierre IPPOLITO a fait de l'international un axe de son mandat à la tête de l'UPE06 : *« L'ouverture européenne et internationale est un levier de croissance et de résilience pour nos entreprises. Notre mission à Bruxelles incarne cette volonté collective de rayonner, de coopérer et de nous faire entendre là où se prennent les décisions. Le contexte géopolitique actuel appelle plus que jamais à renforcer le marché unique européen et à développer des liens business forts avec les secteurs privés en Europe ».*

Les Alpes-Maritimes constituent un territoire stratégique, doté de filières économiques d'excellence, d'une vitalité entrepreneuriale forte, et de marques territoriales mondialement reconnus. À Bruxelles, les dirigeants azuréens visent donc pour cette délégation plusieurs objectifs :

- Mieux comprendre de l'intérieur les mécanismes européens et les influences réglementaires.
- Nouer des relations durables avec les décideurs politiques et économiques européens.
- Faire émerger des opportunités concrètes dans des filières prioritaires : numérique, santé, mobilité, énergie, ingénierie, hospitalité.

C'est ainsi l'occasion de positionner plus encore la voix du business Azuréen à Bruxelles avec un mot d'ordre : « L'ENTREPRISE D'ABORD ». Dans sa plateforme de propositions « Pour une Europe utile et innovante », l'UPE06 appelait dès 2024 à replacer l'entreprise au cœur du projet européen (« Entrepreneur First ») et à faire de l'UE une plateforme d'opportunités, pas un carcan.

Cette vision se concrétise aussi par l'ouverture récente de la Maison des Entreprises du MEDEF à Bruxelles par Patrick MARTIN, et dont l'UPE06 entend pleinement bénéficier pour ses adhérents.

Pour Leonard COX, Président de la Task Force International de l'UPE06 : *« Organiser une mission UPE06 à l'international, c'est une première initiée par Pierre Ippolito. Dès 2023, les entreprises azuréennes avaient identifié la Belgique parmi les destinations prioritaires de développement business. L'international est un fabuleux levier d'influence et de croissance pour nos entreprises azuréennes et Bruxelles est un pivot stratégique à activer collectivement. Les acteurs économiques azuréens ont*

énormément d'atouts à faire valoir, également au bénéfice du rayonnement économique territorial, et nous sommes plus forts en partant collectivement à l'international. »

La délégation fera aussi valoir les atouts du territoire azuréen, une vitrine des forces azuréennes à Bruxelles notamment : technologies et innovation, santé et biotechnologies, tourisme & hospitalité, industries, mobilité, ingénierie, conseil et transitions, industries créatives, spatial et défense... C'est aussi une plateforme pour contribuer demain aux investissements étrangers dans les filières stratégiques du territoire.

La délégation conduite par Pierre IPPOLITO et Leonard COX rassemble une vingtaine d'entreprises azuréennes, incarnant la diversité sectorielle et la richesse entrepreneuriale des Alpes-Maritimes. Parmi eux figurent notamment Betty SEROUSSI, Co-présidente de la French Tech Côte d'Azur, Franck CANNATA, Président de la Fédération Nationale des Transports Routiers 06 et 83, Christophe GAMON, Co-président de la Commission International de la CCI Nice Côte d'Azur, des représentants du secteur hospitalité, de l'ingénierie stratégique et du Conseil, de la mobilité, ou encore du droit et de la gestion RH et des talents ... Plusieurs dirigeants d'entreprises innovantes ou engagées dans l'export et la croissance européenne font également partie du voyage. Elle intègre aussi les représentants du MEDEF Sud, illustrant l'alignement stratégique entre échelons départemental et régional pour promouvoir le business et l'influence économique des territoires du Sud.



Du 12 au 14 mai, le programme alterne visites institutionnelles de haut niveau et échanges business ciblés. Parmi les séquences fortes parmi lesquelles :

- Réception à la Résidence de France par l'Ambassadeur Xavier Lapeyre de Cabanes et rencontre avec le Comité Belge des Conseillers du Commerce Extérieur et la Chambre de Commerce et d'Industrie FRANCE Belgique.
- Immersion et réunion de travail au Parlement européen avec le député Laurent Castillo.
- Au siège de la Commission européenne, rencontre et session de dialogue de haut-niveau avec les membres du cabinet du Vice-Président exécutif de la Commission européenne Stéphane Séjourné.
- Dialogue stratégique avec BusinessEurope (le patronat européen), la Représentation permanente de la France auprès de l'UE, la Cofindustria (le patronat Italien).
- Dîner d'influence avec Fabrice Le Saché, Vice-président du MEDEF.
-

Ce programme est complété par des rencontres avec des entreprises Belges et d'autres acteurs de l'influence et business Bruxellois.

Contact presse : Nassima ERRAMI – n.errami@upe06.com – 06 07 57 79 16